

令和7年度 第4回福部地域振興未来会議 議事概要

■日 時	令和7年12月9日（火） 9：00～10：30
■会 場	福部町総合支所 2階 第2・3会議室
■出席委員	上山弘子、宇山英俊、加藤美幸、岸本正枝、谷口孝義、中川玄洋、西尾祥幸、濱田 香、 (順不同敬称略)
■欠席委員	岩崎幸子、中島幹夫、西田一幸、松田浩穂 (順不同敬称略)
■有識者	山陰三ツ星マーケット代表理事 渡世唱子
■事務局	米澤支所長、福山副支所長兼地域振興課長、瀬戸川産業建設課長、水戸口市民福祉課長 山田地域振興課長補佐

1 開 会

2 議 題

（1）地域おこし協力隊について

～資料に沿って説明～

福部地域では、外部人材を導入し斬新な視点や柔軟な地域おこし策を提案していただき、福部地域未来プランに掲げた地域課題に取り組むことで地域活性化につなげたいと考え、地域おこし協力隊の導入に向けて協議をしている。地域課題に対する取組内容や求める人材について案を作成したので、意見を伺いたい。

【委 員】 地域おこし協力隊は鳥取市へ住所変更することが要件ということでよかったです。

【事務局】 採用にあたっては都市地域等から生活の拠点を鳥取市福部町内へ移し、住民票を異動させることが条件になる。出来れば、委嘱期間終了後も地域に残っていただきたいが、就職先等の確保が必要となる。

【委 員】 定着率はどの程度か。

【事務局】 本市では平成26年度から令和6年度までに22名採用し、期間満了17名のうち約6割程度の10名が市内に定住している。

【委 員】 希望者は夫婦でもよいのか。何人募集を考えているのか。

【事務局】 こちらが求める人材であれば、夫婦・単身者の別は問わない。初めての取組のため1名の採用を考えている。

【委 員】 地域特産品といえば、梨やらっきょうになるが、砂たまごや砂コーヒーもある。新たな商品開発となればライバルになりかねないため、もう少し表現を変えた方がよいのではないか。

【委 員】 この目的で募集をかけ、3年後の定着は難しいのではないか。地域全般のことを対象にしてしまうとぼんやりとした目標になり、熱意が続かず辞めていく人もいる。そうならないためにも、隊員の活動を支援する団体を決めてサポート体制を整える必要がある。また、地域おこし協力隊を導入する必要性を地域の方にも説明し、テーマを絞った形で取り組んでもらった方が3年後定着する率が高いのではないかと考える。福部の利点は鳥取市内へのアクセスが良いところで、引き続き福部町での暮らしを希望された場合、市内の業者に良い人材がいること売り込んで、就職・定住に繋げられる可能性がある。

【委 員】 農業の担い手不足を解消するような形の募集もあると思う。

【事務局】 合併地域で地域おこし協力隊の未導入は福部だけであったが、福部地域未来プランが完成したこともあり、外部人材を採用しプランの推進を図っていきたい。そのためにも本日いただいたご意見を参考にテーマを絞った募集要項を作成していきたい。

(2) マルシェを開催に向けての意見交換について（山陰三ッ星マーケット：渡世代表理事）

～山陰三ッ星マーケットを立ち上げたいきさつやマルシェの集客方法、ジオパーク圏域にも活動の範囲を広げられていることやマルシェを始めようとしている団体へのサポートの実績などの説明～

【委 員】 福部でマルシェを開催するとなった場合、山陰三ッ星マーケットをお呼びすることは可能か。

【山陰三ッ星マーケット】 可能である。実際に山口の下関で海峡三ッ星マーケットを立ち上げたときは、3年間行き来しながら山陰三ッ星マーケットのスタイルを伝授して、地域の方たちをお手伝いした経験がある。

【委 員】 ゼロからのスタートは大変で、農繁期になると農家さんの協力を得ることが難しい。

【山陰三ッ星マーケット】 収穫祭といった形で農家さんを盛り上げるような企画もしている。また、屋台櫓やテントを持っており、テナントや出店される方が楽である点が強みである。

【委 員】 今後、具体的な形が思い描ければ、皆様にもお示しし、ご意見をいただきたい。どんどん練り上げていって、山陰三ッ星マーケットさんからもアドバイスをいただけたらありがたい。

3 その他

・ 買い物支援事業の現状について

～資料に沿って説明～

福部地域は、とくしまが毎週火・金曜日の10時30分から16時30分の間運行し、利用件数は15から18件あり、1カ所あたり3件くらいとなっている。商品1点につき20円上乗せして販売され、欲しい商品をお願いすると次回仕入れて販売する形をとっている。

【委 員】 梨の時期には作業してくれる方の食事の調達ができるので利用している。

【委 員】 今後、利用希望がある集落を調査して利用者を確保していかなければ業者の運営が厳しくなり、事業からの撤退がおこりかねない。そんなことになれば現在の利用者が困る。

【委 員】 支所だよりで記事を掲載してはどうか。

【事務局】 記事の掲載は可能と考える。

・ふくべ公民館まつり・防災フェアの紹介記事

～資料に沿って説明～

11月15から16日に、ふくべ公民館まつり・防災フェアを開催し、約千人の来場者があり、新聞に掲載していただいた。来年も開催予定であり、引き続き協力をお願いしたい。

【委 員】 鳥取県国土整備事務所もブースを構えたが、何か反響があったか。

【事務局】 鳥取県は治水の関係で特集の記事を出されていたので、良い取組であったと考える。

4 閉 会